

Les futurs bâtiments scolaires de l'Alter École seront bâlois

TAVANNES Alter École, le Centre de pédagogie adaptée pour la région francophone bernoise, tient son gagnant. C'est le cabinet Triangles Architectes, de Bâle, qui a remporté le concours lancé par l'établissement scolaire tannois pour la construction de ses futurs locaux. Son projet a été dévoilé hier soir au public, dans l'ancien hôtel de ville de Reconvilier. L'ensemble des maquettes réalisées par les architectes candidats y seront par ailleurs exposées du 6 au 16 mai prochains.

Une inauguration espérée en 2028

«Le projet se tiendra en deux parties, ce qui complexifie le processus», informe Daniel Bernasconi, le directeur de l'école. La première étape consiste en la réalisation du projet primé, à savoir la construction de trois nouveaux bâtiments disposés en forme de «U». Le bâtiment principal abritera douze classes et d'autres salles pour les thérapies, sur deux étages. En face, un autre bâtiment accueillera une cuisine et un réfectoire. Une salle de gymnastique sera construite sur le côté, avec une cour intérieure au milieu. Le tout se dressera derrière les locaux actuels d'Alter École. «À chaque bâtiment, sa fonction. Ce sera très facile à comprendre pour nos élèves», se réjouit le directeur.

Ce n'est qu'une fois ces constructions terminées que la deuxième étape sera lancée. «Le bâtiment de l'internat sera rénové dans un second temps, hors concours.» Daniel Bernasconi espère ainsi inaugurer le futur complexe en 2028. «Mais cela reste un espoir», confie-t-il, néanmoins ravi que le projet de construction avance.

Le choix parmi les projets candidats a nécessité deux jours de travail de la part du jury, constitué d'une vingtaine de personnes. «Parmi les membres du jury, les architectes étaient très à l'écoute du personnel scolaire», salue le directeur, qui rappelle que les enfants et les adolescents accueillis au sein de l'école ont besoin d'un encadrement particulier.

Entre 20 et 23 millions de francs

C'est sur ce point que les Bâlois ont tiré leur épingle du jeu. «Leur projet a émergé assez vite, car il répondait clairement aux critères, aussi bien architecturaux que professionnels. En outre, il s'agit du projet qui répond le plus aux besoins particuliers de nos élèves», résume Daniel Bernasconi. Le directeur informe enfin que l'ensemble des travaux devrait coûter entre 20 et 23 millions de francs.

IB



Les architectes gagnants devant leur maquette. De g. à dr.: Hervé Doutaz, Matthias Stauber et Alexandre Gobbini.

PHOTO STÉPHANE GERBER

